

politica obrera

80

Lunes 14 de diciembre de 1970 Año V Precio 50.50 - Precio solidario 51.00

SOLIDARIDAD ACTIVA CON LOS GREMIOS EN LUCHA

Página 3



Plan Politico y Guerra Civil Pagina 2

**CONGRESO FUA:
Gran Captalación del FAUDI**

PAGINA 5

VIVA ESPAÑA OBRERA Y CAMPESINA PAGINA 7

FIAT CORDOBA: vanguardia solidaria con las masas del interior

PAGINA 10

PLAN POLITICO Y GUERRA CIVIL

La divulgación de los proyectos de "plan político" de las tres ramas de las FFAA, y el discurso de Levigston pronunciado en Nequén, ratifican que el antagonismo entre el gobierno militar y el democratismo consecuente es de carácter revolucionario.

Existen capitulaciones incurables que pretenden ver en las "promesas" electorales del binomio Lanusse-Levigston un verdadero viraje respecto a los objetivos del organismo. Para que tal cosa hubiera ocurrido, el golpe de hace cuatro meses habría tenido que desmantelar el ordenamiento represivo y antiobrero montado desde 1966. Pero en realidad, no sólo que el desmantelamiento no se produjo, sino que, por el contrario, el contenido de los planes políticos en danza no es otro que el de darle un carácter jurídico pleno, constitucional, a todo ese andamiaje policial. Es así que la verdadera finalidad de los llamados planes políticos es la de garantizar la conservación de la naturaleza policial del régimen actual, elevándolo a un plano constitucional, y con una fachada parlamentaria.

El afán por perpetuar las imposiciones represivas y antiobreras del gobierno militar en un futuro orden jurídico es perfectamente lógico, desde el punto de vista de la jefatura castrense y de sus mandantes burgueses e imperialistas. Porque la realidad es que el gobierno no pretende ninguna "reforma", sino la conservación y perfeccionamiento de los avasallamientos democráticos actuales. La lucha contra las pretensiones del "plan político" es, por lo tanto, una lucha contra la propia dictadura militar en su conjunto, lucha que los capituladores tratan de escindir, entre lo "inmediato" y lo "mediato", para negociar ventajitas en el reparo electoral.

No es estrictamente necesaria una reforma constitucional para darle plenitud jurídica (burguesa) a los excesos legales y de he-

cho de la dictadura militar. La gran mentada "vigencia" de la Constitución de 1853 no significa otra cosa que la deberse aguantado sin chistar cualquier clase y número de violaciones. Es que al margen del orden constitucional propiamente dicho, las necesidades de represión a fondo contra el proletariado y las masas explotadas llevaron a montar un ordenamiento legal y reglamentario independiente. Mientras que la constitución autoriza la formación libre de asociaciones, por ejemplo, los partidos y sindicatos, cuando no están disueltos o intervenidos, están puntillosamente reglamentados. Es el código penal el que gobierna, bayoneta o garrote mediante, y no la constitución.

La circunstancia de que el ejército propugne la reforma de la constitución revela el grado en que entiende que debe prevalecer el ordenamiento instaurado el 28 de junio. Esta reforma es el paso que faltaba para hacer del parlamento y del poder judicial una fachada. Es que mientras que antes el parlamento podía derogar leyes represivas, o la justicia declararlas inconstitucionales, no corresponde a ninguno de los dos ponerse por encima de la propia disposición constitucional.

El macanero sobre la "salida política", lejos de constituir una desviación de los preparativos de la guerra civil contra las masas, forma parte integral de ellos, como se puede apreciar.

HACIA UN REGIMEN DE ESTADO DE SITIO

La prensa burguesa ha destacado, en los planes políticos, los temas referidos a la duración y renovación de los mandatos, al estatuto de los partidos, al calendario electoral, etc. Omitió conscientemente, sin embargo, la importante declaración de Levigston respecto al futuro constitucional del estado de sitio. Como uno de los objetivos de la re-

forma constitucional, Levigston indicó el de la "Actualización de las normas referentes a la Seguridad Nacional, en particular al estado de sitio, con motivo de las problemáticas planteadas por la subversión interna en un marco cada vez más caracterizado por constataciones extranacionales".

Esta importante declaración la que define el contenido de la reforma y de la "salida política", porque se pretende incluir como atribuciones gubernamentales en períodos de normalidad constitucional lo que hasta ahora sólo se admitía para situaciones de excepción. Nada tiene esto de notable: un régimen de excepción constitucional, como el actual, manifiesta su intención de imponerle su propia fisonomía al futuro régimen de "normalidad institucional".

En este punto Levigston no ha innovado un ápice. Hasta antes de mayo de 1969, Onganía se vanagloriaba de gobernar sin estado de sitio, lo cual no era más que una vulgar hipocresía, puesto que las facultades dictatorialistas que le daba el estatuto revolucionario y el conjunto de leyes represivas por él dictadas, le permitían actuar con atribuciones equivalentes. Por eso, Levigston insistió en que él también pretende gobernar del mismo modo, por lo que no sólo no anunció el levantamiento del estado de sitio, sino que se negó que "se impedirá cualquier tentativa de asociaciones profesionales (sindicatos) de extirminarse en su función y cometido específico" y "se mantendrá una actitud ofensiva contra la subversión a fin de mantener la situación de seguridad interna de la población". En un país que tiene tres o cuatro levantamientos en el último año, esta advertencia no dirigida con exclusividad a los grupos foquistas sino, principalmente, a las organizaciones revolucionarias vinculadas al movimiento de masas.

Los tres puntos mencionados (régimen de estado de sitio, lucha anticomunista y contra revolucionaria y regimentación sindical) forman, qué casualidad, el contenido de toda la legislación represiva y antisindical dictada por el organismo (ley de defensa civil, anticomunista, arbitraje obligatorio, derogación autonomía universitaria, etc.).

Es, entonces, indudable, que el gobierno quiere darle nivel constitucional al anexo 3 del estatuto dictado el 28 de junio. Este estatuto compromete al país "en la defensa del mundo libre" (II. A. 3.), plantea "restaurar el concepto de autoridad" (II. B. 1.) y "la disciplina social" (II. C. 3.), y el mantenimiento de "las organizaciones laborales dentro del marco específico de su función propia" (II. D. 1.). Estos planes de "principios" fueron ratificados en las "160 metas políticas" emanadas por los comandantes en jefe luego del derrocamiento de Onganía. La claridad total de este "ideario" está nitidamente expuesta en el borrador sobre el que se basará el estatuto revolucionario, presentado por el general Alsogaray antes del 28 de junio.—En II. AIC. decía: "Impedir, aún por la fuerza de

Continúa en la página 4

aplastar a las masas

"Si llegara a producirse la alteración del orden no deseada en la jurisdicción del cuerpo, el potencial del mismo estaría al servicio del restablecimiento del orden. No ignoro que en la jurisdicción de esta gran unidad de batalla se han producido explosiones de violencia. Esta gran unidad de batalla ha demostrado sobrada aptitud para enfrentar las emergencias que se le puedan presentar".

Estas palabras fueron pronunciadas por el general Alcides López Aufranc al tomar posesión del comando del 3o cuerpo de ejército con jurisdicción sobre las provincias de Córdoba, Catamarca, La Rioja, entre otras. López Aufranc es uno

de los candidatos más firmes a la sucesión de Lanusse en el comando en jefe, en caso de que éste pase a ser presidente o se retire. Como uno de los sujetos del estado mayor del ejército, López A. fue uno de los ideólogos fundamentales del "plan político". Este personaje representativo de losactuales altos mandos amenazó, como lo muestra la cita, a las masas de "su jurisdicción" con un baño de sangre. El discurso lo pronunció delante de Lanusse, por lo que tiene todo el respaldo oficial. Ese discurso es el corazón del plan político de las FFAA, porque: prg pararse para aplastar militarmente a las masas.

La Situación del movimiento obrero

solidaridad activa con los gremios en lucha

Ya van 30 días de tregua entre la burocracia de la CGT y el gobierno militar. Desde el punto de vista de las reivindicaciones obtenidas esta tregua no tiene justificativo alguno. Desde el punto de vista de la situación de los bases sindicales esta tregua es criminal, como lo testimonia la lucha de los telefónicos, de los bancarios del Nación, de Fiat, de los maestros, del personal estatal del interior del país, de los no docentes y estudiantes tucumanos, del cierre de los frigoríficos, de la existencia de los detenidos políticos, estudiantiles y premiados. La verdadera eficacia del "diálogo" que la CGT tiene en pie con el gobierno fue sintetizado por el propio Rucci: "nos entrevistamos con el ministro del Interior, interviene Foerster; nos entrevistamos con el de Bienestar Social, interviene las cajas de subsidios familiares..."

Sin embargo, se comprende perfectamente bien la razón de esta tregua. La burocracia no aspira a empeñarse a fondo en una lucha contra la dictadura capitalista porque no persigue un objetivo obrero-revolucionario. El mismo motivo que la hizo aceptar el carácter activo de los paros generales, la lleva a sabotear su continuidad. Es indudable que la burocracia sindical reculó ante las amenazas de sanciones e intervenciones que, veladamente, formulara el gobierno, y que, abiertamente, se concretó contra los telefónicos.

Un otro motivo que explica el paréntesis antiobrero decidido por la dirección ceguetista fue su afán de no identificarse con las posiciones electorales del acuerdo radical-peronista y del acuerdo radical-comunista. No existe en toda la declaración emitida por la CGT ningún planteo favorable a la realización de huelgas, y se conocía la hostilidad de la burocracia gremial contra el sector Paladino. Es así que Miguel Gazera ha afirmado que la dirección gremial peronista debe evitar colocarse en una oposición cerrada con el gobierno porque "la oposición está determinada por los "liberales" ("Aquí y Ahora", noviembre de 1970).

Los errores de Gazera están plagados de mentira. Los liberales no le hacen oposición real al gobierno, toda vez que están infiltrados en él a través de los comandantes en jefe. Por otro lado, la oposición obrera, cuando es auténtica, no se identifica con la burocracia, desde el momento que responde a un interés de clase distinto y postula una alternativa completamente opuesta. Lo que ocurre es que Gazera propugna un acuerdo entre la burocracia y el militarismo burocrático-capitalista. Lo que aún está muy verde. Pero es necesario aclarar que aún en el caso de un entongue opositor concreto de la burocracia con algún sector burgués, civil o militar, no cabe esperar de ella una política militante de masas contra la dictadura, sino una política de provocaciones. Porque tanto el oficialismo como la oposición se encuentran unidos

en el común temor a una irrupción profunda de los trabajadores. Por su entrelazamiento con la burguesía y el Estado, la burocracia peronista seguirá saboteando el carácter activo de los paros generales y su continuidad.

DISYUNTIVA

La disyuntiva que la tregua actual le plantea a la vanguardia obrera es hasta qué punto la continuidad de los paros generales depende de la iniciativa y decisión políticas de la burocracia. Los problemas planteados por esta disyuntiva concreta han producido dos respuestas igualmente equivocadas en el seno de la izquierda: una, es la del sector seguitista de la burocracia, representado por el grupo La Verdad, que postula la acción "orgánica" del movimiento obrero, que condiciona todas las luchas de desdoblamiento a las decisiones de la burocracia, y que se concreta en la aberrante postura de reclamar a la burocracia de la huelga general por tiempo indeterminado. La otra, que corresponde al peronismo del PCR y VC, pretende "desconocer" a la CGT, se orienta a crear "hechos políticos", "detonantes", mediante la acción audaz de una fábrica o unidades aisladas, y se expresa en su notoria incapacidad para formular una consigna concreta, dado que no es tal como el "cantito" "ni golpe, ni elección..." (lo que no le impide capitalizar ante los agentes del peronismo y del radicalismo en el congreso de la FUA).

El control de la continuidad de los paros por la burocracia es uno de los aspectos de la insuficiencia de la consigna: "por otro paro de 36 horas". El otro aspecto es que las masas se negaron a intervenir activamente en los paros generales decretados por la CGT, como una clara manifestación de repudio y desconfianza a lo que entienden que es una maniobra. La dirección burocrática conspira tanto contra la continuidad, como contra la militancia, de los paros generales. Reclama más el proactivo, nada más, es insuficiente.

LA BASE DE LA HUELGA DE MASAS

Cualquiera sea la mayor o menor iniciativa de la burocracia en la decisión de un paro general, la base de ella es siempre la oposición militante de los trabajadores contra la clase capitalista. La resistencia fabril, general o parcial, los conflictos limitados o prolongados, constituyen el terreno general sobre el que se basan los paros y huelgas generales.

Sin embargo, salvo en circunstancias excepcionales, la burocracia sindical da lugar a la resolución de una huelga general una vez que tiene asegurado que no habrá de ser de poca bondad. Para alcanzar esta finalidad trabaja en la resistencia cotidiana y fabril de las masas y lanza sus propios paros, no sobre la

cresta del alza obrera, sino en su fase decaulante. Con esto garantiza que la propia huelga general no se constituya en la oportunidad de una militancia más vigorosa aún por parte de los trabajadores.

En la presente situación de alza obrera, iniciada con el levantamiento cordobés, la reiteración de los paros generales es inevitable, como lo demuestra el record que se ha producido desde entonces. Sin embargo, solo el paro nacional del 30 de mayo del año pasado fue impuesto por una presión directa de las masas, en este caso las cordobesas.

La relación de contramano entre los paros generales burocráticos y las luchas cotidianas de los trabajadores explica la mala militancia de éstos en las huelgas ceguetistas (aparte del sabotaje organizativo) a diferencia de su creciente actividad en todas las huelgas que se van produciendo en el país.

EL PARO DEL 12 Y 13

El proceso del último paro general de 36 horas es ilustrativo. En los días previos al paro se estaba desarrollando la huelga del personal no docente, comenzaba la resistencia de los telefónicos, estaba anunciado un paro general de maestros, empezaba a tomar cuerpo el levantamiento tucumano, la ocupación catamarqueña, y se producía la situación y huelga de General Motors.

¿Qué ocurrió aquí? En primer lugar, la burocracia de SIATA se preocupó en apresurar la derrota de GM, una huelga que venía mal planteada. En segundo lugar, la burocracia del personal no docente apremió, apresuradamente, una propuesta miserable del gobierno por temor a represalias. 24 horas antes del paro general, es claro que el objetivo más importante de esa capitulación era tratar de levantar la huelga en Tucumán. En relación a los maestros, la CGT evitó rodearlos de la solidaridad obrera. Y lo más importante, Tucumán, fue aislada del resto del país.

Fácil es ver que el último paro general, resuelto con bastante antelación, terminó por coincidir con un agravamiento de la lucha de clases. Esto demuestra los límites que tiene la burocracia para elegir la oportunidad de sus paros generales. Pero, con todo, la burocracia se apuró en liquidar la base de masas de la huelga general, mientras la izquierda reformista se engollosinaba con la equivocada consigna del paro de 36 horas que, en estas condiciones, no podía asumir el carácter activo, o de masas, que se pretendía.

Plan Político Guerra Civil

Continúa de la página 2

las armas, la caída del país en el sometimiento a un régimen marxista-leninista"; y en II. A.U.: "Concretar la alianza con los Estados Unidos de Norte América como una coincidencia esencial con el mundo libre". Es evidente, resumiendo, que los "planes políticos" y el discurso de Levingston persiguen como propósito asegurar la continuidad del régimen actual, imponiéndole al Estado post electoral sus propios rasgos policiales, con una fachada parlamentaria.

MÉTODOS ELECTORALES

Entre los anuncios y versiones sobre la futura metodología electoral se emplean figurarán unificación de los actos electorales para todos los cargos, duración de 4 años para todos los mandatos, elección indirecta para presidente y representación proporcional.

La unificación de todos los actos electorales (Legislativos, municipales, etc.) en uno solo, tiene como propósito ahondar el divorcio ya existente en la sociedad burguesa entre el elector y el elegido. Hasta ahora, las elecciones biométricas para la renovación de diputados constituían un medio limitado y distorsionado en manos de la ciudadanía para presionar al propio presidente de la República (elegido por 6). Eliminando todo tipo de voto electoral entre cada elección de presidente, el engaño propio del sufragio universal se consuma en mayor medida: una vez elegidos, los "representantes del pueblo" se marginan de renuncias a sus representantes por un período más prolongado. Es indudable que una separación aún mayor entre el cuerpo político republicano-burgués y las masas redundará directamente en beneficio de la ingerencia militar. En este punto, el plan político pretende asegurar la participación militar en las funciones diarias del gobierno.

La reducción de los mandatos electorales a 4 años también persigue como fin el sometimiento del poder civil al del goliismo militar. El estado mayor del ejército ha sacado como conclusión del hecho de que ningún presidente pasará de los 4 años, desde 1955, que los recambios producidos por medio de golpes de estado pueden ser legalizados, mediante el acortamiento del tiempo por medio del que las FFAA pueden volver a determinar a quien quieren como presidente. Han medido el ciclo del goliismo reiterado en el pasado reciente, y lo convierten en el período "ideal" de renovación presidencial.

Las versiones periodísticas también se han referido a la instauración de la elección presidencial indirecta. Por esta vía, las FFAA se abren una posibilidad de modificar el carácter de una elección, forzando una coalición de los partidos perdedores contra el ganador, si este no cuenta con la simpatía militar. Este papel es el que se le reserva a la representación proporcional, que el partido comunista pide, miserablemente, a gritos: forzar coaliciones digitadas por las FFAA. Esta consecuencia se deriva inevitablemente de la supremacía alcanzada por las FFAA sobre el cuerpo político burgués. La idea de forzar coaliciones viene del intento de incorporar electoralmente al peronismo sin permitirle un acceso pleno al poder.

La supresión de las consultas electorales alternadas, en favor del comicio único, la reducción de los mandatos a 4 años, la elección indirecta y la representación proporcional, revelan que las FFAA no solo pretenden darle su fisonomía política al futuro régimen constitucional, sino intervenir directamente en la política diaria futura y en la selección de los titulares del poder político.

Nuestra crítica al plan político no pretén de defender el régimen proscriptivo pasado, como es obvio. Se limita a demostrar que la vía proscriptiva toma nuevos senderos en función de las necesidades represivas de la burguesía. El plan político constituye una palmaria confesión de incapacidad para constituir un régimen democrático-burgués, y la carencia total de vida propia, al margen de las FFAA, del civilismo republicano. Entre las tendencias represivas y proscriptivas de la burguesía y la inevitable necesidad de resistencia de las organizaciones obreras, el abismo se profundiza de día en día.

EL ESTATUTO DE LOS PARTIDOS

Está en la esencia del continuismo asegurar la supremacía de los políticos adictos. En forma, la brasileña, es la inhabilitación lisa y llana de los opositores. Según la prensa, este método sólo se le aplicará a Perón. Aunque resulta una inhabilitación de por sí muy grande, no se diferencia de lo aplicado desde 1955.

El otro método para dignificar la formación de los partidos políticos y sus direcciones es por medio de un estatuto proscriptivo, que imponga como condición la adhesión a "los fundamentos básicos" de la llamada Revolución Argentina, y a los que se le piensa dar status constitucional: deja fuera del "juego" a todos los que estén dispuestos a aceptar lo. La sanción de estatutos de este carácter es uno de los medios por medio de los cuales el gobierno quiere "renovar la vieja política", según la expresión en boca de sus alta jerarquía. Este método apunta por sobre todo al peronismo, donde el gobierno confía establecer una cabecera de puente entre los elementos más corrompidos y anticomunistas, los que se aliarán a otros políticos "nacionales". Otra forma "inteligente" de inhabilitación es declarar la incompatibilidad de la función pública con la sindical, lo que excluye al sindicalismo peronista, el que sería así mismo (como luego veremos) por medio de una forma de Consejo Económico-Social.

También se ha divulgado que el estatuto exigirá un causal mínimo de afiliados de 200.000. El primer objetivo de esto es forzar a los partidos antiperonistas menores a formar boleta electoral única con los partidos mayores, en función de una confrontación con el peronismo. El segundo objetivo es el desplazar, en particular dentro del peronismo, a sus sectores de izquierda, en favor de los aparatos que funcionan con la benevolencia oficial y mucho dinero.

Para los sectores de la izquierda revolucionaria un estatuto de ese tipo es impensable y los obliga a una lucha enteramente extraparlamentaria. Pero la obligación de los 200.000 afiliados constituye un obstáculo adicional sobre el que creemos útil referirnos, puesto

que resulta proscriptivo por sí solo. Es que la llamada izquierda revolucionaria constituyó una nueva fuerza histórica en ascenso en el país, y la exigencia de los 200.000 afiliados como condición previa al uso de la tribuna pública, la lleva a recluirse con métodos revolucionarios, exclusivamente. Y esto tiene una consecuencia inmediata más evidente dentro del peronismo: si una izquierda quiere sancionar con la ruptura la capitulación de su dirección oficial, no puede constituir un partido reconocido legalmente. El significado del objetivo de los "grandes" partidos es apoyar a los aparatos y acorralar a las nuevas fuerzas en ascenso, en el campo de la izquierda. Se plantea así, intencionalmente, un antagonismo revolucionario.

Los teóricos oficiales de las "grandes" corrientes afirman que, de este modo, los partidos tendrán mayor representatividad. Todo lo contrario: la proscriptiva de todos los sectores en ascenso, (ascenso manifestado en el corrobajo, rosario y Tucumán), y el favor oficial a los aparatos, refuerza el aislamiento entre el cuerpo político y el cuerpo social, estos, las masas. Los planes políticos no resuelven, entonces, ninguno de los problemas que no resolvió Onganía, y su aplicación habrá de formar parte de un intento de guerra civil contra las masas.

CALENDARIO ELECTORAL

Por sí mismo no fuera desde ya agobian te como expresión de un continuismo reaccionario descarado, el calendario electoral es un caso de arbitrariedad flagrante. Se propone como período de transición, ir constituyendo las nuevas autoridades de un modo escalonado: municipios, legislaturas, gobiernos, cines, parlamento, presidencia. Todo el proceso electoral es, por lo tanto, vigilado y controlado por la propia dictadura. Puede dar marcha atrás y contramarchas, parciales o totales. Puede usar como prebendas los puestos que va otorgando para el comicio político directo. Brasil ejemplifica esto muy claramente, puesto que se fueron corrigiendo los mecanismos electorales según como la experiencia les iba "enseñando".

Es probable, incluso, que las elecciones municipales se realicen en pleno régimen de disolución de los partidos, para ir promocionando "personalidades" lugareñas complicadas con el gobierno. Otra alternativa en consideración es que la presidencia de la República quede en manos de un miembro elegido por la Junta de Comandantes por un período completo.

La conformación de un estado policial con fachada parlamentaria, la ingerencia irrestricta del militarismo reaccionario en los futuros gobiernos, la regimentación de los partidos políticos, la proscriptiva de las fuerzas revolucionarias en ascenso, el discrecional manipuleo del período electoral de transición, ¡esto es lo que se ofrece como "democracia" y "apertura"! La situación actual... emporreada!

LA REFORMA CONSTITUCIONAL

El fin estratégico de la "reforma constitucional" ya lo hemos analizado. Veamos su rol táctico.

Es opinión unánime que la reforma no se realizará mediante la convocatoria de una convención, sino a través de un referéndum: las FFAA temen que la convención se declare soberana, por lo que tendrían... que disolver.

Continúa en la página 12

CONGRESO FUA: gran capitulación del FAUDI

Cuatro días de engorroso trámite de Congreso han dado como resultado la constitución de una Junta Ejecutiva con 4 representantes de AUN, 5 de Franja Morada, 5 de FAUDI, 2 del MNR y 1 del MURA, y cuyo presidente, -Teruggi- pertenece al sector radical, derechista de la Franja Morada de La Plata.

Es notable la diferencia entre la actual Junta Ejecutiva y la anterior; en la que el FAUDI tenía la mayoría absoluta, más 2 representantes de TUPAC, uno, por cada agrupación reformista, y una pequeña minoría del MOR.

De una mayoría total de los sectores izquierdistas se pasa a la hegemonía de los representantes del acuerdo radical-peronista que firman el documento "La hora del pueblo", con una importante representación del sector electorero pro "Encuentro Nacional de los Argentinos".

El objetivo del FAUDI era librar una lucha de aparato contra el MOR, organizado en la "nueva FUA" (como señaláramos en nuestro anterior artículo), y el resultado fue la captura de la dirección de la FUA por un sector aún más derechista que el propio MOR.

Lo fundamental de todo este proceso es la colosal capitulación del FAUDI, que queda en minoría en un organismo recontra-reformista no como producto de una consecuente lucha política es el movimiento estudiantil y en propio congreso contra estas posiciones reformistas y contra el MOR, que lo lleve a imponer una minoría; sino que esos puestos provienen del acuerdo, realizado entre bambalinas, con estos sectores liberales que "permitieron" la participación de numerosos delegados del FAUDI, y les otorgaron esos miserables 5 puestos.

Este proceso de tranzas, y acuerdos, que da perfectamente claro al ver la cantidad de demoras, cuartos intermedios, reuniones a parte de las deliberaciones, y votaciones con jantos en el punto de revalidación de los mandatos de los delegados, que hacen FAUDI, AUN y un sector de la Franja Morada durante el Congreso.

La minoría del FAUDI en la JE no es el producto del crecimiento y la lucha política de un sector izquierdista por imponerse, sino no del acuerdo y rastreo oportunista con la derecha del Congreso.

Como nosotros lo denunciáramos anteriormente esta capitulación del FAUDI viene produciéndose desde hace ya bastante tiempo. El carácter rastreo y burocrático de la "pelea" del FAUDI por esa minoría quedó claramente evidenciado en los procesos electorarios a las agrupadas, en las tranzas para imponer centros (Arquitectura y UTR de Bs. As.), en la famosa maniobra de llamar a "Congreso Nacional de Estudiantes", que no significaba de ninguna forma abrir un canal democrático a la participación de los estudiantes y agrupaciones combativas, sino la "legalización" de algunos delegados previamente acordados con los reformistas.



POLÍTICA BURGUESA:

Estos procesos de polarización y división en el seno del movimiento estudiantil lejos de ser el reflejo del alza de masas y del reagrupamiento y radicalización izquierdistas del movimiento obrero y sus luchas, constituyen una manifestación de las presiones de los distintos sectores burgueses -milenarios- sobre el movimiento estudiantil para hacerlo girar en torno de sus reaccionarias alternativas a la dictadura.

La principal cuna de esto es el estudiantado es el MOR con su apoyo al llamamiento a elecciones, que también está representado en esta JE de la FUA con el MNR, MURA, y un sector de Franja Morada. La alternativa es de hierro: o el movimiento estudiantil se juega, junto a la clase obrera, a sus luchas y perspectivas concretas, o sea directamente en el juego interburgués.

El centrismo del FAUDI, su oposición a la alternativa obrera para el país (esto es al Gobierno Obrero), lo ha llevado a representar ese triste papel en el congreso. Su lucha contra la derecha y el reformismo la ha desarrollado con los métodos de éstos (haja su directa provisión de legitimación), en acuerdo con ellos para obtener obtener algunos puestos, y con un programa puramente declamativo en contra de las variantes burguesas -Ni Golpe ni elección revolución- oponiendo-se al planteo del inmediato plan de lucha, junto a la clase obrera, base para un acuerdo contra el MOR) lo que constituía la única alternativa efectiva para el congreso y para el movimiento estudiantil de combate contra la dictadura, y el capitalismo, la derecha y el reformismo.

Lo repetimos: sus puestos en la JE no son el pretexto de la lucha por esa alternativa concreta (y en ese caso significarían un paso progresivo dentro de la FEJA) sino del a-

cuerdo y rastreo mismo con los grupos liberales sobre la base de su marginación total de las luchas del movimiento estudiantil.

MAOISTAS

La aparente independencia del TUPAC respecto a estas maniobras y al desarrollo del congreso es producto en primer lugar de que ellos se juegan también a un acuerdo oportunista anti-PC pero con las corrientes "nacionales", para lo cual están dentro de la FUA es una traba. En segundo lugar, porque dentro de la FUA serían una minoría intrascendente; y además porque necesitan "un eje de diferenciación" con respecto al FAUDI para tratar de captar a sus militantes.

Pero estos incurables petardistas no pueden ser menos abstractos que el propio FAUDI, y su oposición al acuerdo con los liberales es sólo desde el punto de vista de un acuerdo también, pero con los "nacionales". Tampoco ellos han puesto como alternativa a las variantes burguesas y al burocratismo del congreso un plan de lucha inmediato y un Frente Anti-imperialista que lo articule en la perspectiva del derrocamiento de la dictadura por los trabajadores y el conjunto de los sectores explotados y la imposición de un Gobierno Obrero.

PERSPECTIVAS

La TERS, que marcó desde antes el carácter que iba a tener este Congreso, participa hoy en él con el fin de continuar la lucha política iniciada en las facultades durante el último período alrededor del imprescindible plan de lucha.

Ante los innumerables manjios y el carácter burocrático y antidemocrático de la participación de los delegados, la TERS resolvió el domingo por la tarde retirar los suyos luego de librar su batalla desde la barra.

De cualquier manera, desde el punto de vista del desarrollo de las luchas estudiantiles, este congreso tiene muy poca relevancia característica que ya tenía desde antes por su preparación y composición política.

Una organización nacional del movimiento estudiantil debe darse sobre la base de los combates que éste libra y del programa de Frente Anti-imperialista que los unifique y les de perspectiva.

En este sentido la disyuntiva es clara: o el movimiento estudiantil se organiza en base a un Frente Único de las agrupaciones y activistas antiautoritarios para impulsar estas luchas con el programa del Frente Anti-imperialista, o las agrupaciones seguirán moviéndose tras las variantes de la burguesía en el marco de congresos como éste, y los estudiantes luchando por su lado.

LL: perspectivas de la lucha de clases

(Extractos del "Boletín Internacional" N°4 - Noviembre 1970, que edita el "Comité Pro-Reconstrucción de la IV Internacional")

1. - El Significado de la victoria electoral de Allende.

Si bien Chile tiene características comunes a todos los demás países latinoamericanos en cuanto que el eje de su economía está determinado por las necesidades del capital imperialista, en cambio lo que le distingue es el momento del comienzo de una situación política que se asemeja de muchas maneras al cuadro político de los países capitalistas europeos. La primera característica de esta situación política es la fuerza organizada que el proletariado ha construido en el curso de 50 años de lucha de clases, pero fundamentalmente después de la segunda guerra mundial. Chile es el único país en América Latina en el cual existen dos partidos de masas que, trabajando en una situación "legal" y presentándose en nombre del marxismo, controlan las masas trabajadoras, así como una Central-sindical dirigida por estos dos partidos. La segunda característica de la situación es la existencia de varios partidos burgueses parlamentarios representantes de diferentes capas de la burguesía.

Es necesario señalar aquí que la existencia de ciertas libertades democráticas de las cuales ha gozado Chile, no es simplemente el producto del espíritu democrático de la burguesía chilena, sino antes que nada una consecuencia del movimiento obrero, el cual durante más de 50 años ha impuesto grandes combates por conseguir el derecho de organización, el derecho de huelga, etc. Por otro lado también es cierto que la misma división de la burguesía la ha obligado a respetar hasta ahora, ese cuadro de "libertades democráticas". En la lucha de clases nada es gratuito. Las libertades democráticas burguesas no son un producto directo y espontáneo del sistema de dominación burguesa sino el resultado de la resistencia de los trabajadores a través de combates de clases en condiciones específicas.

La victoria electoral de Allende traduce "electoralmente" la fuerza organizada del proletariado chileno. Sin embargo la victoria electoral de Allende tiene un significado más profundo que el simple balance de votos. Todas las contradicciones económicas y sociales que la burguesía chilena ha concentrado en esta última etapa tienden ahora a desmenuzarse de una manera no voluntaria sino extremadamente violenta.

2. - La crisis económica y la derrota de la democracia cristiana.

La acentuación del control imperialista sobre América Latina después de la segunda guerra, ha ido profundizando la explotación de estos países, la cual se ha agravado particularmente en las últimas décadas a través de los famosos planes de la Alianza para el Progreso, la ALAC, etc.

La explotación imperialista ha llevado a la economía chilena a una situación que a pesar de haber aumentado el valor de las exportaciones durante los últimos años en un 50% "Chile continúa siendo el país con la deuda externa más alta del mundo". Chile es un país "que exporta mercancías por valor de 1.100 millones de dólares anuales pero que sin embargo debe en el sector público, 2.500 millones de dólares. En 1968 el envío de ganancias al exterior alcanzó la increíble suma de 500 millones de dólares". Seis años de gobierno han demostrado a las masas trabajadoras cuál era la verdadera dimensión del famoso programa de la democracia cristiana. Así en lo que respecta a la reforma agraria los resultados han sido los siguientes:

"La reforma agraria no ha dado la tierra sino a 20 mil familias de un total de 300 mil sin tierra". "La gran propiedad, el fondo, sigue siendo la forma dominante en el campo, pues los intereses de los grandes propietarios no han sido tocados (los propietarios poseen más del 52% de la propiedad, con un promedio de 5 mil has. cada uno)".

Por otro lado la necesidad de pagar el capital agrario el dinero con el que se pagan estos, no ha hecho sino aumentar los cargos financieros del estado burgués.

En lo que respecta a la política de "chilenización" de la industria del cobre (es decir la lucha por la independencia económica del país) no ha significado sino "un virtual saqueo del Estado, con vistas a incrementar las inversiones y la producción". La "chilenización" de la BHP significa una erogación de 80 millones de dólares al año en su mayoría poco rentables. El caso del trust Anacosta es claro: la compra del 52% de las acciones ha significado una erogación... que llega a millones de dólares, sin embargo el filón más rico de la Anacosta ha quedado fuera de la nacionalización. "Así Frei no ha roto la situación semi colonial del país, sino que por el contrario ha agravado las CARGAS FINANCIERAS DEL ESTADO Y HA PREPARADO UNA COLOSAL CRISIS EN LA GRAN MINERÍA Y EL ESTADO CHILENO".

Las elecciones no han hecho sino corroborar el fracaso de la Democracia Cristiana. Las intenciones de sus electores - una gran parte campesina - y de sus mismos militantes han comenzado a romperse bajo el impacto de la realidad de la lucha de clases.

3. - Del Frente popular al enfrentamiento entre las clases.

El fracaso de la democracia cristiana dejó abierta a las inquietudes en el seno de la burguesía chilena. El intento de golpe de estado de diciembre del año pasado - mal pre-

parado políticamente y militarmente - demuestra claramente las dudas y divisiones de la burguesía, y el deseo de una parte de la burguesía de "adelantarse" a las elecciones y de buscar la salida militar.

Las elecciones de 1970 muestran los desplazamientos políticos que se han operado después del intento de golpe de estado, en la burguesía aún más dividida y angustiada. Al primer lugar los diferentes partidos burgueses esta vez no han podido unificarse y ponerse de acuerdo en cuanto a una posible solución. En segundo lugar una parte de la burguesía ha rechazado la fórmula de la democracia cristiana. Y finalmente otra parte ha aceptado la solución del Frente Popular propuesta por Allende y las direcciones de los partidos obreros (es decir la fórmula de un gobierno capitalista apoyado directamente en partidos obreros y no por los burgueses). Y es aún más inte-

resante ver el desplazamiento que se ha operado después de las elecciones. Primero la Democracia cristiana ha decidido llamar a sus diputados a votar por el candidato de la unidad popular, después Allende decide - después de un período de vacilación - llamar a sus partidarios a no votar por él, lo que quiere decir en última instancia votar por Allende. Así vemos, como en 1964, que se ha operado un cierto agrupamiento de los partidos burgueses, pero cosa extraña, alrededor de un candidato sostenido por los partidos de la clase obrera.

A estas alturas se plantean las siguientes preguntas que es necesario contestar: Primeramente: ¿cuál es pues la significación de la derrota de la derrota de la democracia cristiana? y segundo, el gobierno de la Unidad Popular de Allende es la fórmula a través de la cual se va a agregar la burguesía para sostener sus regímenes



VIETNAM: escalada

Más de 500 aviones estadounidenses bombardearon durante 27 horas a partir de las 21 de noviembre el territorio de Vietnam del Norte, penetrando 200 kilómetros más allá del límite fijado por Johnson el sus pender los bombardeos en 1959. Después de una semana antes al ataque el secretario de defensa estadounidense Melvin Laird venía prometiendo represalias por el abatimiento de un avión yanqui de reconocimiento por las defensas antiaéreas soviéticas. La agresión fue lanzada el mismo día que un comando aerotransportado atacó instalaciones militares cerca de Hanoi con el aparente propósito de rescatar prisioneros de guerra presuntamente alojados en esa base.

En conjunto, ambas operaciones fueron preparadas y ejecutadas como un directa advertencia a Vietnam del Norte para el caso de que las fuerzas revolucionarias que bigo quean el capital de Camboya estrechen el cerco y derriben al gobierno

thère de Lon Nol.

ESCALADA

La agresión yanqui contra Vietnam del Norte no puede ser tomada como un hecho más en la evolución de la guerra sino como un preludio de la escalada yanqui encubierta por la "vietnamización". Cuando Nixon asumió la presidencia, las tropas norteamericanas en Asia totalizaban 512.000 hombres. Hoy sólo son 170.000. Supuestamente esta reducción ha significado la transferencia de puestos de combate a tropas sur vietnamitas, pero, en realidad, la diferencia se ha visto compensada con creces por el papel asignado a la aviación y la artillería en el bombardeo masivo de las zonas ocupadas. La invasión a Camboya en abril de este año intentó liquidar las bases de apoyo logístico a los combatientes en el sur de Vietnam. Si bien la instalación del gobierno contrarrevolucionario de Lon Nol re-

explotación capitalista o por el con-
cepto de un régimen capaz de dar sa-
tisfacción a las reivindicaciones de
las grandes masas trabajadoras chi-
lenas y por lo tanto capaz de expro-
piar la propiedad capitalista?

La lección más general que saca-
mos del fracaso de la democracia
crisiana no es otra cosa que la si-
guiente: la burguesía chilena no fue
de mantener más tiempo el cuadro
político que ha regido la vida del pa-
ís en el último período. Los partidos
burgueses parlamentarios para sos-
tenerse en el poder y para sostener
el régimen capitalista, dentro de un
cuadro de relativa estabilidad social
y de respeto a las libertades demo-
cráticas han debido apoyarse cada
vez más en la política de colaboración
de clases de los partidos comunistas
y socialistas, pero al aceptar esto
han estado obligados a permitir al
mismo tiempo el desarrollo indepen-
diente de organizaciones obreras. La
victoria de Allende marca un punto
culminante de este proceso. Sostener
este cuadro político significa el re-
conocimiento de las organizaciones
obreras y a la inversa la disgrega-
ción de la débil burguesía chilena.
El problema que se plantea para es-
ta y para el imperialismo América
no es el de hacer frente a las ma-
sas de manera directa. Así se prepa-
ran violentos enfrentamientos en-
tre las clases.

Sin embargo preparar la ofensiva
contra el proletariado chileno no es
un problema de carácter nacional, es
decir puramente chileno, sino un pro-
blema de carácter continental o in-
ternacional.

4 - El nuevo contexto internacional

Debemos recordar que en 1964,
en el momento en que Frei tomaba
el poder con el visto bueno del impe-
rialismo, el imperialismo estaba ne-
tido en un intento de ofensiva contra
el proletariado internacional. Gene-
ralmente se había comenzado poco des-
pués de que de Gaulle subió al poder
(1958) - derrota relativa de la proleta-

Continúa en la página 8

W. G. A. C. P.

Obrero y Campesino

Ni la dictadura de Franco se libra del embate del su-
za mundial de las masas. La imprentación tradición
combativa del proletariado español está irrumpeando en
forma creciente y abierta no solo contra el
franquismo sino contra la burguesía es-
pañola. Aún cuando sus movilizaciones se inspiran en
las reivindicaciones democráticas elementales, aún
cuando reflejan, todavía, el proceso de reorganización
de sus filas, los obreros españoles intervienen con la
combatividad e íntimo de clase propios de su gran tra-
dición revolucionaria. Sólo su dirección stalinista y re-
formista quiere identificar el carácter democrático ge-
neral de la lucha presente con una salida burguesa anti
franquista a la situación actual. La salida democrática
depende por entero de la fuerza que desarrolle el pro-
letariado español, lo que implicará, objetivamente, co-
mo hace 35 años. La lucha por el gobierno obrero y cam-
pesino.

La solidaridad con los 16 ejemplares de la izquier-
da del movimiento vasco, ETA, ha causado una profun-
da impresión internacional, y mide el punto de quiebra
alcanzado por el franquismo. Cierre de la Universidad
de Madrid, 20.000 obreros en huelga en Bilbao, otros
20.000 en San Sebastián, parálisis total en Guernica,
manifestaciones estudiantiles en Barcelona, en Asturias,
huelga general de cumplimiento total en toda la
provincia de Guipúzcoa. Esta ha sido la colosal movili-
zación de solidaridad para impedir el crimen de la dic-
tadura. La intervención directa de las masas. Ese es el
camino de la lucha contra la represión; esa es la única

forma de constituir un torrente único real contra tocos
los agravios, única vía para luchar por la tomas revolucio-
naria del poder.

La eia huelguística es la manifestación de la derrota
de la dictadura en el juicio actual. Pretendió ame-
nazar con sus métodos criminales y se ha visto gol-
peada en forma masiva. La confusión de los jueces, sig-
cales, guardiarse; el caos de todo el juicio, revela la
desorientación del franquismo. Y las masas españolas
están representadas en la hidalgía, en la valentía, el
coraje y el orgullo demostrados por los 16 "accusados".

¡ Viva España revolucionaria, obrera y campesina !



líderes del PNL mantienen la agita-
ción sobre las zonas controladas por
los fierros de Saigón. Estos avances
de la situación militar revolucionaria
han permitido que en las sema-
nas recientes reorganizara los ata-
ques guerrilleros en el sur de Viet-
nam.

Al recurrir a la reanudación de
los bombardeos contra el Norte, des-
pués de intentar en vano aislar al
Vietcong invadiendo Camboya y con-
centrando sus raids aéreos contra el
sur de Laos, los yanquis ponen de
relieve que la estrategia de la gue-
rra colonial en Indochina está arri-
bando a un punto crítico. No pudie-
ron alcanzar una estabilidad durade-
ra sin su propia presencia militar,
los yanquis han elevado su escalada
provocando en consecuencia una ex-
tensión de la guerra civil revolucionaria
a toda la península indochina.
Este asenso en la escalada de los
bombardeos se combina con la hipocresía
de los llamados a la paz para consumo
del electorado norteamericano y con
los sondeos a las organizaciones soviéticas
para regularizar la estabilización de las
dos zonas críticas de la situación mundial,
Vietnam y Medio Oriente. En su
mensaje del 10 Nixon formuló ola
vivamente esta orientación: "Aplican-
do un alto el fuego en Indochina y
manteniéndolo en el Oriente Medio
podríamos escuchar el son de la paz."
 (La Nación 8/10). Y un portavoz del
departamento de Estado precisó: "lo que
nosotros es por ahora es que los soviéticos
utilizan su influencia considerable
sobre Hanoi y el pretendido gobier-
no provisional de Vietnam del Sur pa-
ra que acepten nuestras proposicio-
nes" (La Nación 14/10).

¿Cuáles son estas proposiciones?

En su discurso Nixon ofreció disculpar
también calendario para la retirada de
tropas yanquis (lo que no significa
ningún compromiso efectivo) si por
viamiento los revolucionarios indochi-
nos cesan el fuego en toda la re-
gión. Por primera vez Nixon decli-
ra su aceptación por la propuesta
francesa y del secretario de la UN
en el sentido de convocar una confe-
rencia internacional, como la de Ge-
nebra en 1954, con la intervención
de todas las partes y potencias inte-
resadas.

LA BUROCRACIA SOVIÉTICA

Ambas proposiciones fueron al-
tamente rechazadas por Vietnam
del Norte y el Vietcong en la con-
ferencia de París. Pero, en verdad,
las palabras de Nixon se dirigen a
entablar una negociación directa con
la URSS, que ha mostrado de antemano
su disposición a un acuerdo seme-
jante el 13 de julio la cancellería de
la India ha informado que el ex-
primer ministro soviético Nikita S.
Khrushchev la promoción de una
conferencia internacional sobre Viet-
nam; "la información decía que la
Unión Soviética estaría de postular
a Vietnam del Norte y a las varias
grupos insurgentes de Indochina a
que concurriría la conferencia siem-
pre que los Estados Unidos declara-
ran su intención de efectuar un retiro
militar por etapas. La conferencia, se-
gún la información sería convocada
antes de que se realizara el retiro de
los Estados Unidos" (La Nación 14/10).
Mientras las masas campesinas
de Vietnam, Laos y Camboya se lan-
zan al asalto del control revolucio-
nario sobre toda la península indochi-
na, la burocracia soviética se orien-
ta hacia una negociación con el impe-

rialismo en nombre de una paz, que
congele el ascenso revolucionario en
el continente asiático. En este punto
hay un objetivo trasciende hacia la
revolución indochina por la burocracia
contra-revolucionaria que se ma-
nifiesta concretamente en los lími-
tes que ésta impone a la ayuda mili-
tar que brinda a Vietnam del Norte
y al Vietcong. Si a pesar de mante-
nerse el país en pie de guerra, na-
da menos que 200 aviones pudieran
efectuar 2000 misiones durante 2 ho-
ras sobre Vietnam del Norte con la
sola pérdida de 5 aviones, ello es
indicio de las graves limitaciones del
armamento facilitado a Vietnam por
los rusos.

SOLIDARIDAD

Frente a la agresión imperialista
y al sabotaje burocrático, la revolucio-
nación de las masas indochinas avan-
za hacia la expulsión de los yanquis.
Este camino, es fundamental la so-
lidadad internacional y el desarrollo
para la guerra civil es un parale-
lo de esa orientación imperialista.
Denunciar la agresión yanqui a Viet-
nam y desbaratar la lucha antidic-
tadora y anti-revolucionaria forma parte
de un mismo programa revolucio-
nario.

POR UN GOBIERNO OBRERO Y PO-
PULAR.
POR EL TRIUNFO DE LA REVOLUCIO-
N EN INDOCHINA.

Yanqui

sultó un fracaso político, el objeti-
vo militar de la invasión fue esencial-
mente cumplido: el aparato logístico
del Vietcong en la frontera
camboyanos-survietnamita sufrió
una seria desarticulación que provocó
una reestructuración de las tropas
revolucionarias en estas últimas
zonas.

La extensión de la guerra civil
a todo Camboya permitió al Vietcong
recuperar la iniciativa en el
sur desgraciados efectivos en u-
nidades militares con mayor auto-
nomía para protegerse de los hom-
badaes. Más de 70.000 cuadros p-



El imperalismo de la derecha y las masas

Continúa de la página 5

riado francés - y después de que la burocracia del Kremlin había masacreado la revolución de los comités de fábrica en 1958. Este intento de ofensiva imperialista contra el proletariado internacional batía su pleno en 1964 en América Latina. A través de golpes de estado y de implantación de regímenes militares, el imperialismo impuso series cercas al proletariado latinoamericano. Recordemos el golpe de Estado en Brasil, con la consiguiente destrucción de las organizaciones obreras y el inicio de las más terribles represión que haya conocido ese país; recordemos el golpe de Estado de Barrientos en Bolivia y el inicio de las más sangrientas masacres - contra el valeroso proletariado minero y contra su vanguardia (asesinato de HIGRES como Camacho, Lora, etc., dirigentes de la COB y dirigentes del POR, partido trotskista); recordemos también los golpes de Estado en Argentina, Perú, etc.; ASÍ, la solución Kennedy-Johnson para América Latina era por un lado la Alianza para el Progreso, por otro el establecimiento de regímenes militares. Sin embargo, esta alianza TENIA SUS LIMITES. Si a Chile se le aboró el golpe militar, no fue por un sentimiento de humanitarismo ni por un realismo sino por las siguientes razones: en primer lugar porque la resistencia que podía oponer el proletariado chileno, exigía una ofensiva más generalizada de parte del imperialismo escandinavo, según lo que la confianza que la burguesía americana tenía en la Democracia Cristiana y en la dirección estalinista, capases todavía de encucar a las masas.

La huelga general de 10 millones de trabajadores en Francia, el proceso revolucionario en Checoslovaquia son los ejemplos más demostrativos del fracaso de la ofensiva iniciada por el imperialismo, y de la nueva crisis revolucionaria que se ha abierto a escala internacional. Una nueva etapa se ha abierto a partir de los combates que el proletariado ha impuesto a escala mundial, y de los que nosotros hemos caracterizado como la ETAPA DE LA REVOLUCION INTERNENTE.

Esta nueva etapa ha comenzado a expresarse en América Latina a través de una serie de grandes combates de masas.

En Chile esta ofensiva del proletariado internacional latinoamericano no se expresa de acuerdo a una situación particular, se expresa a través del avance de las masas no solo en el campo electoral sino fundamentalmente en el campo de su organización y combatividad. Es necesario que los militantes chilenos entiendan toda la importancia que tiene poder tener la lucha del proletariado chileno, el cual, al primer empuje y movilización general, puede arrastrar detrás de sí en primer lugar al proletariado boliviano y argentino y después a todas las masas latinoamericanas. Por eso la política exterior de Allende que tiende a asegurar la importancia y la perspectiva que las masas chilenas al marco nacional de

Chile puede ser sumamente frías. Lo que está en juego es todo el continente, así como el futuro de la América que mericano ha establecido en el continente durante la última década.

Dentro de esta situación internacional y nacional se sitúa el gobierno de Allende. ¿Cuál puede ser su papel?

5. - Lo que será el gobierno Allende

Aunque la democracia cristiana y los partidos burgueses parecen estar dispuestos a dejar a Allende en el poder, es difícil que se dejen que ven en él una solución de recambio. El gobierno de Allende tiene para ellos un carácter transitorio, cuyo papel debe ser el de desarrollar la más gran de confianza dentro de las masas trabajadoras, y de detener sus aspiraciones hacia la construcción de un gobierno de clase, un GOBIERNO OBRERO CAMPESINO.

Si analizamos la política de Allende y de la Unidad Popular y su desarrollo, empezaremos a ver claramente el papel que señalamos en las II Jornadas Internacionales de la Unidad Popular de la VÍA PARLAMENTARIA O VÍA PACÍFICA hacia EL SOCIALISMO, implica por un lado que es necesario aceptar compromisos con los partidos burgueses (partido radical, democracia cristiana, etc.) para poder sostener la mayoría en el parlamento; compromisos que permiten justificar el carácter transitorio de la política (de reforma agraria, nacionalización, etc.). Es decir su política de permanecer dentro del marco del respeto a la propiedad capitalista (para no espantar al "aliado electoral" o al aliado parlamentario), y en segundo lugar implica que es necesario militarizar y organizar a las masas sino esperar a que los partidos obreros obtengan la mayoría en las elecciones, o dicho de otro modo a que las masas "estén listas para el socialismo".

La manera que Allende quiere proseguir la Reforma Agraria y la nacionalización del cobre, que se sitúa dentro del marco del respeto a la propiedad capitalista como lo había hecho Frei, es decir que se sitúa dentro del marco de indemnizaciones y pagos de compra de la tierra y de la industria del cobre, y de ninguna manera dentro de una perspectiva de expropiaciones, sólo va a acentuar la crisis de la economía chilena, pads para indemnizar al capital imperialista al gran propietario de tierras será necesario echar mano de nuevos empréstitos que sólo pueden venir de un mismo gobierno imperialista, lo que aumentará la deuda del Estado. Respecto a la nacionalización de la banca, medida que se presentaba como "novedad" respecto al gobierno de Frei, Allende ha mostrado a través de sus últimos compromisos con la Democracia cristiana, que no tiene intención alguna de llevar a delante esta medida que se sitúa dentro del sistema capitalista y que sólo tenía como función hacer frente a las masas que se oponían a lo que se encuentra la burguesía chilena. La tal "petición de garantías demo-

cráticas" del partido demócrata cristiano significa en realidad una petición de garantías de la propiedad capitalista.

La campaña electoral, así como las últimas declaraciones de Allende de son una prueba más de como se les cierra la salida a la clase obrera y a las masas trabajadoras de la política popular ha hablado y va a autorizar con la amenaza de un golpe de Estado, amenaza que es real, y ha dado como única salida la organización de las masas populares, cuya función es electoral, y el voto universal. Esta política puede expresarse así: votar por Allende para impedir el golpe de Estado. Si embargo estas elecciones se desarrollan en el momento mismo en que el proletariado impone huelgas, huelgas como la de los mil mineros. Autorizar con el golpe de Estado y llamar a votar, en lugar de organizar esas huelgas, en lugar de extender las movilizaciones del proletariado significa simplemente romper el movimiento del proletariado chileno. En esos mismos discursos Allende dice claramente por ahora es necesario no hacer huelgas.

La política actual de Allende y de la Unidad Popular no puede tener otro resultado que dejar pasar el tiempo, hasta el momento en que las condiciones políticas a escala nacional y continental le permitan al imperialismo venir en ayuda a la burguesía chilena y imponer efectivamente una violenta sangría al proletariado. Sin embargo, el resultado de los grandes combates que se venían en Chile está determinado tanto por el desarrollo de la lucha de clases como por la política que el proletariado usa. A este respecto queremos insistir sobre el rol de primer importancia que tiene la dirección del PC (Chileno) dentro de la Unidad Popular, y de la relación que existe entre esa dirección y la Burocracia del Kremlin.

6. - El papel clave del PC Chileno y de sus alianzas

En las circunstancias presentes, la mayor parte de los comunistas chilenos - muchos de los cuales abrigan grandes dudas sobre la política del Kremlin y sobre la política de los "compromisos" - venían que la política de su partido es determinada por los intereses de los trabajadores y no que los intereses de la burocracia del Kremlin. Pero esto es lo que el imperialismo de su partido, es decir que lo consideran como un partido "independiente" que tiene relaciones "fraternales" con el resto de los PC y con el Kremlin. Por ahora es posible que ningún argumento teórico convenga a estos militantes de lo contrario y que sólo sea a partir de la experiencia que se puede vivir que esa relación que existe entre la política del PC chileno y la política de la coexistencia pacífica pueda ser claramente comprendida.

Consideran los militantes chilenos que ha llegado el momento, si el proletariado chileno va demasiado lejos, la dirección del Kremlin no estará dispuesta a tomar en sus manos directamente la dirección del PC chileno, como ya lo hizo una vez en España. Sólo queda a llevar a delante el momento, la Santa Alianza contra-revolucionaria (Nixon, Brejnev, Pompidou, etc.) que se llevó a cabo las elecciones de 1964 y que se sitúa ahora en contra del proletariado chileno? Frente a esta santa alianza cuál

es la política que el proletariado puede ofrecer? Cómo lograr la Unión del proletariado internacional?

Estos son algunos de las tantas preguntas que quisieramos plantear y discutir con la vanguardia chilena, con el objetivo de abrir una clara perspectiva de lucha. Por nuestra parte nosotros consideramos que es necesario.

7. - Abrir a las masas la perspectiva de Chile dentro de la Unión del proletariado internacional de Lucha.

Pensamos que es necesario luchar por la construcción de un nuevo Partido Comunista, de un partido capaz de romper con la política de colaboración de clases, llamada Coexistencia Pacífica, y capaz de movilizar y organizar a las masas alrededor de un programa que exprese sus reivindicaciones inmediatas y las condiciones de Chile dentro de la Unión transitoria hacia la construcción de un gobierno de clase. Sin embargo esa solución puede parecerse por ahora extraña. Pero estos asuntos dispuestos a seguir con ellos, la experiencia que van a vivir, a través de la discusión y de nuestro propio combate.

En todo caso pensamos que deben conducir la lucha dentro de las organizaciones en las cuales creen teatro de llevar al proletariado adelante, hacia la construcción de un Gobierno Obrero Campesino, para lo cual es necesario romper con los partidos burgueses y pequeñoburgueses cuyos objetivos son los de limitar la lucha de las masas al marco del respeto de la propiedad capitalista e imperialista.

Romper con la Democracia Cristiana implica al mismo tiempo ser capaz de atraer a las masas que no están que aún siguen a ese partido, y a las masas campesinas en general hacia las filas de la clase obrera, para lo cual es necesario ofrecer un programa que satisfaga sus reivindicaciones fundamentales, como es el problema de la tierra. A este respecto consideramos que es necesario luchar por la TERCERA sesa para el que la trabaja, porque sean EXPROPIADOS SIN INDEMNIZACION TODOS LOS GRANDES LATIFUNDISTAS.

Romper con el Partido Radical implica al mismo tiempo ser capaz de atraer a la pequeña burguesía de la ciudad hacia las filas del proletariado, que el proletariado debe ofrecerles el mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo. Pero para que esto sea posible es necesario que el proletariado chileno, día, luchar por romper la dependencia económica del país, FOR LA EXPROPIACION COMPLETA DEL CAPITAL extranjero y la nacionalización de la economía, así liberada del yugo imperialista puede en manos de quienes producen y trabajan para que la planificación planificada y la explotación de la satisfacción de las necesidades de las masas trabajadoras.

La lucha por un gobierno Obrero Campesino puede ser separada de la lucha por abrir la perspectiva internacional a los trabajadores. Los próximos combates del proletariado chileno con la burguesía y el imperialismo internacional que se llega a vencer la necesidad de una estrategia internacional, de un combate internacional. LA RECONSTRUCCION DE LA LUCHA POR LA perspectiva internacional y en todo el mundo, ESTA LA ORDEN DEL DIA.

Continúa de la página 3

HUELGAS ECONÓMICAS Y POLÍTICAS

Es evidente, por la creciente radicalización de las masas obreras y de trabajadores en general, que una huelga general impuesta por ellas habrá de tener un abierto carácter político, la que puede trocarse en levantamiento y en un choque militar fundado con el ejército.

El proceso de la nueva perspectiva de la huelga política de masas y de la inserción ha tenido el siguiente camino. El alza actual comenzó con una serie de huelgas políticas de masas, que se transformaron en levantamientos: el cordobazo y el rosariozo. Estas huelgas fueron protagonizadas por algunas decenas de miles de trabajadores y, en especial en el cordobazo, fue la expresión de la madurez y de la iniciativa de la vanguardia del movimiento obrero.

La tendencia hacia la huelga política no se mantuvo, y el retroceso relativo que ello significó, permitió a las FF.AA. realizar el recambio de Oroganía con un completo control. Sin embargo, desde la caída de Oroganía se ha abierto un proceso de huelgas económicas, que se reflejan más abiertamente entre los trabajadores no obreros y en las masas del interior. Estas huelgas económicas son un reflejo del cambio de la correlación política que se ha operado en el país desde el cordobazo. Las más amplias masas del país comienzan a dar rienda suelta a un verdadero afán de desquite por cuatro años de saqueo de su economía familiar y de opresión política, y por 15 años completos de retroceso económico y social.

Si los sectores específicamente obreros no han lanzado huelgas o luchas económicas de la amplitud de los sectores no obreros, ello se debe a la circunstancia de haber recibido la seguidilla de pequeños aumentos salariales desde octubre de 1969, lo que no ocurrió con los demás, y al tremendo conservadurismo del aparato sindical, que se ha negado a discutir ningún problema fundamental con las bases gremiales. Aún así, la resistencia se puede medir en el cumplimiento formidable de los paros generales y en la forma oculta con que la burocracia tuvo que firmar los convenios.

El gobierno no puede satisfacer la apetencia social de las masas. Esto significa que son inevitables nuevas huelgas con peticitorios económicos, así como es inevitable que asuman, explícita o implícitamente, un carácter general. Pero de la huelga general económica a la huelga política hay sólo un paso. Sin duda que esta huelga política no tiene, de por sí, un carácter revolucionario consciente, a pesar de toda su implicancia revolucionaria objetiva. Pero es el deber del partido revolucionario elevar los objetivos e introducir la conciencia real dentro del movimiento de las masas obreras, que se ritúa al combate sin cuartel contra el capitalismo.

Lo concluyente es, de todos modos, que el regreso de huelgas económicas amplía la base de masas que tuvo el cordobazo, el que tendrá en el futuro una dimensión social y nacional superior.

PROGRAMA DE TRANSICIÓN

La disyuntiva planteada por la tregua burocrática actual no puede ser resuelta con exhortaciones seguidistas dirigidas a la burocracia sindical, ni por medio del petardismo aventurero. La tarea es la de luchar por diri-

La Situación del movimiento obrero

gir el movimiento elemental de las masas, e llevar las luchas parciales y fabriles, tomar la conducción de las huelgas económicas. La consigna del paro general activo tiene que apoyarse en esas luchas de las masas, debe ser la expresión generalizada de esos combates. Es absolutamente imprescindible, sin embargo, no limitarse al movimiento sindical, sino que hay que canalizar todo el torrente de las luchas democráticas contra la dictadura, mientras sean efectivas y de masas.

Pero para orientar las luchas actuales hacia el triunfo es necesario un programa. Sin la condición que cualquier lucha en el momento actual, apenas adquiere cierta consistencia, choca contra la intranquilidad patronal y la intervención gubernamental, el programa debe mostrar el camino de la derrota política de la dictadura a manos del movimiento obrero.

La incompreensión de la tesis de que toda lucha consistente choca contra el poder político de la burguesía lleva a dos graves desviaciones. Una, que se limita a encerrar y circunscribir la lucha parcial por temer a sus consecuencias; la otra, que sólo interviene en la lucha reivindicativa para introducir, abstractamente, estas consecuencias. Es cierto que no ha quedado proscripita de un modo absoluto la posibilidad de encontrar soluciones reformistas a problemas inmediatos, un activismo que quite los contrastes no sería capaz de empezar siquiera un trabajo fabril. Pero el fenómeno dominante es el choque de la lucha obrera con el poder político de la burguesía y el desarrollo de una situación revolucionaria.

El problema sobre el carácter del programa consiste en definir con qué agrupamientos de fuerza y con qué métodos la dictadura capitalista puede ser derrotada. La respuesta del programa de transición es mediante la fuerza de la unidad de acción anticapitalista del proletariado y con los métodos del poder obrero. Si renunciar a la lucha salarial porque el capitalismo decadente es incapaz de efectuar concesiones reales a las masas, ni limitarse a la obtención de las mejores concesiones posibles. La primera, rencia a conducir una huelga que es de vida o muerte para la clase obrera; la segunda, postula una alternativa que sólo puede llevar a la desintegración social de los obreros y a su desmoralización política. Por el aumento salarial, por la escala móvil de los salarios, por la imposición del control obrero! Esto se puede desarrollar con la intervención creciente del conjunto de las masas y con los métodos de la acción directa y de su

propio armamento. Lo mismo vale para todas las luchas inmediatas, en particular la lucha contra la superexplotación.

No se trata de apoyarse en el movimiento de las masas en general, sino por medio de un programa de clase que coloque en terreno viable las luchas inmediatas. Lo mismo vale para la lucha de los campesinos, de los jubilados, de los pobladores barriales o de los estudiantes.

EL FRENTE ÚNICO

La resistencia contra la ofensiva capitalista se aglutina a las masas trabajadoras, lo que ocurre continuamente. La lucha por el triunfo requiere, entonces, impulsar la unidad de acción y pagar por su conducción revolucionaria.

Las masas se unifican por medio de sus organizaciones, donde no existen hoy que constituyan. La corrupción burocrática de las organizaciones sindicales constituye un trabajo formidable para la unidad de acción, la que requiere, entonces, un combate intranquilante por la democracia sindical. La unidad de acción entre los sindicatos es imposible sin la lucha por la democracia sindical, por el método del congreso de bases.

La burocracia sindical no forma parte de ninguna organización obrera, aparte del sindicato; el peronismo no es una organización de obreros; existen algunas pocas organizaciones de obreros que se reclaman peronistas. Por lo tanto, no cabe un frente único con el peronismo, representado por la burocracia; no existe el frente único con ésta; luchamos por el frente único en los sindicatos con los métodos de la democracia obrera.

Además de los sindicatos existen otras organizaciones obreras, como partidos que se reclaman de tal carácter, comités de resistencia, ferrocarriles, etc. Llamamos también a estas organizaciones al frente único, el que sólo se puede poner al servicio de los intereses de clase del proletariado por medio de la lucha política en favor del programa de transición.

Dentro de las organizaciones que convocamos al frente único hay algunas que se reclaman obreristas y en la línea del mayor cordobazo. A éstas llamamos a constituir un polo antiburocrático en la línea del frente único. Este polo jugará un rol principal en el desarrollo de la potencia de las luchas de

Continúa en la página 12



Manifestación de los Empleados Públicos en La Rioja

FIAT CORDOBA: vanguardia solidaria con las masas del interior

El viernes 20 de noviembre los obreros de Fiat Concord abandonaron masivamente la planta una hora y media antes de finalizar sus tareas. El movimiento había sido resuelto en asambleas de delegados dos días antes, como repudio por la salvaje represión policial en Salta, Tucumán y Catamarca. Nuevamente, Fiat tomaba la iniciativa en Córdoba y en el país en la lucha contra la dictadura.

Pero el abandono de plantas reconoce otras causas, además de los heroicos alzamientos del interior. Los operarios del 1º turno (mañana) habían percibido el premio de producción con un "descuento" del 10%. La bronca por estos nuevos alzamientos ganando sección por sección a toda la fábrica y así fue que ya de las 11 de la mañana había secciones íntegramente paradas en señal de protesta (planta C).

En una asamblea fuera de fábrica, 300 compañeros discutieron la avalancha de problemas reivindicativos sin resolver: Hiquidación incorrecta del premio de producción, régimen de trabajo insalubre para Forja, Cateógrafas, además de la fijación de una cuota sindical (Es de destacar en este punto la intervención de un activista reclamando un

fondo de huelga con la aprobación mayoritaria de la asamblea. Numerosos corrillos en las asambleas se pronunciaban por enarbolar de nuevo la bandera de la incorporación del premio de producción al básico, lo que se acordó. Además, se resolvió iniciar un plan de lucha inmediata por la obtención de categorías lo que se viene efectivizando desde hace una semana. En lo que hace a Forja, comenzar a trabajar desde el 21 de diciembre de 6 horas "de prepno" reclamando el régimen de insalubridad.

IMPONER LA VUELTA AL 100% Y LA INCORPORACION DEL PREMIO AL BASICO CON LOS METODOS DEL CONTROL OBRERO.

Es evidente que mediante robos como el de la fraudulenta liquidación del premio, la patronal trata de resarcirse de la disminución del ritmo de trabajo del 13 al 125% arrancadas con la última huelga y al mismo tiempo presión por la elevación de los actuales topes. A la presión económica se agrega la persecución en planta con el fin de elevar la producción.

Y es que la superexplotación es la tendencia inevitable del capitalismo, que no se liquida sino

con el derrumbe de este régimen. En la etapa actual de decadencia del capitalismo la burguesía se orienta al reemplazo sistemático de operarios por máquinas que exigen un ritmo más intenso de trabajo, desechando la incorporación de personal muy vinculado a la renovación del capital fijo y apelando en cambio a la intensificación del trabajo del personal existente. Así el ciclo es cada vez más angustioso para las masas. Nueva maquinaria, desmasos, prolongación de la jornada de trabajo y superexplotación para los que quedan. El ejército de desocupados llega, así, a niveles increíbles (tómese en cuenta que en la Argentina estamos en los 500.000) y es la base de maniobra de la patronal para especular con un régimen de bajos salarios. La estadística confirma paso a paso esta tendencia inevitable. En la Argentina en los últimos 20 años, la productividad se ha incrementado en un 40%. En el mismo período el salario real ha aumentado sólo en un 8%.

En la medida en que la vigencia del régimen de superexplotación está en la esencia misma del capitalismo, la lucha contra aquel requiere una firme orientación hacia el derrocamiento revol-

ucionario de la sociedad y el poder obrero. La patronal imperia lista no va a aceptar la vuelta al régimen de 8 horas, la incorporación del premio al básico etc. si no es bajo la presión de métodos revolucionarios, esto es, si no es con los métodos del control obrero de la producción acordado en la formación de milicias obreras armadas.

La lucha obrera en Fiat debe avanzar contra la superexplotación en el camino de la revolución proletaria. Por esto, hay que enarbolar las banderas de la vuelta al régimen del 100% y la incorporación del premio al básico con los métodos del control obrero. Para esta lucha, Fiat debe ser vanguardia en el proceso de reorganización clasista del activismo impulsando una sólida interfabril de bases en Ferreyra, llamando al frente único antiburocrático yantiopulista de todas las tendencias obreras.

Hay que exigir ya mismo la publicación, sección por sección, de los topes acordados durante la última huelga al 125% y los métodos de cálculo del premio de producción. La lucha por el comedor (hay aumento desde hace un mes por lo tanto en las tarifas) debe ser la base de la liquidación del premio, por el régimen de insalubridad en Forja y otras secciones, por las categorías, praeunancia ya un verano no nada tranquilo para la patronal de Fiat. Este verano de lucha obrera hay que avanzar hacia el mismo mínimo jug: régimen del 100%, incorporación del premio al básico, Interfabril, Congreso de Bases de la CGT, Frente Único.

sillos de la Casa Central al gritito de hambre, hambre, hambre... al tiempo que arrojaban por las galerías el desayuno que sirve el banco. El propio Jefe de Policía Cáceres Monié se hizo presente para reprimir esta vasta movilización.

La Comisión Gremial repudió esta movilización. Planté que "...podemos cometer un grave error" y llamó a canalizar toda la lucha detrás de la exigencia de la autarquía. El plan de lucha que programó el cuerpo de delegados fue levantado a la espera de esta asamblea.

La lucha por el aumento masivo salarial sigue vigente. Más aún, la jerarquización del Banco va a plantear a corto plazo planes de racionalización que significa una mayor explotación de este sector del trabajo. Es fundamental entonces mantener el plan de lucha por los \$ 18.000, impulsando de inmediato asambleas de sección que así lo resuelvan. El acaudamiento de la Comisión Gremial con el Directorio es necesario y urgente. Más que nunca, hay que defender la independencia política del movimiento obrero y poner en vigencia el plan de lucha.

BANCO NACIÓN: la lucha por los \$ 18.000.- sigue vigente

El otorgamiento de la autarquía al Banco Nación ha sido perseguido por la Comisión Gremial interna como un "triumfo completo" de los banqueros del Nación. Más aún, en su último comunicado sostiene que "...sin el apoyo de la Asociación Bancaria la vigencia de esa lucha hubiera sido prácticamente imposible, que el Dr. Gilardi Novaro supiera jugar en un momento difícil EN DEFENSA DE LA INSTITUCION y que el Presidente de la República dio una salida Nacional a un problema NACIONAL". Como un acuerdo programático con el directorio del Nación y la propia dictadura, he aquí como presenta la Comisión Gremial el gran movimiento salarial del Nación.

Con el restablecimiento de la

autarquía se le restituye al Directorio del Banco la facultad de fijar su presupuesto y con ello la política salarial. La interna interpreta que de este modo los banqueros obtendrán el aumento salarial. Otros de los argumentos que el Banco va a tener en su mayor política crediticia y podrá de este modo hacer frente al avance de la Banca extranjera. La interna ve, por lo tanto, en esta medida del gobierno su "naturaliza" "nacional" y "populista".

Sin embargo, la cuestión es bien distinta. Según declaraciones efectuadas por Directores del reclamo de la autarquía persigue como objetivo lograr la "jerarquización" del personal, es decir, destinar una parte del presupuesto a remunerar al perso-

nal "formado por el negocio bancario" (Revista Mercado 20, 8.70). El personal jerarquizado abarca el 10% de los 15.000 empleados que tiene el Banco. En segundo lugar, la autarquía no modifica en lo sustancial la política crediticia del Banco con lo que el avance de la Banca extranjera no se detendrá un ápice de la Banca y su funcionamiento bajo control obrero es la única medida nacional y auténticamente antimperialista.

Aunque el Directorio no otorgó ninguna concesión, la Comisión Gremial levantó las medidas de lucha programadas. Estas medidas fueron el resultado de una gran movilización por abajo. El jueves 26 más de 1500 compañeros recorrieron los pa-

BERGAMINO

importantes movilizaciones

Los alcances de los paros del 9 y 22 de octubre y el del 12 y 13 de noviembre en Bergamino, son una demostración más que el al azar de masas iniciadas con el Cordebaso, no sólo se evidencia en los grandes centros urbanos, sino que cada vez se extiende a todo el país.

El paro de 36 horas en Bergamino, fue la culminación del proceso que venía iniciándose en las dos jornadas anteriores y fue desde el punto de vista de la

participación activa muy superior a ellas. La paralización fue total y aún en el comercio la inactividad se evidenció mayor que el 22 de octubre.

Pese a la falta de interés demostrada por la Intersindical llamó a una concentración a las 19 en un vez de hacerlo a las 12, hora de abandono de fábrica y oficial Bergamino vivió una jornada de lucha que dejó la más importante de su historia. Una columna que se inició con 300 per-

sonas, estaba integrada ya por más de 1.500 cuando llegó a la plaza. Los manifestantes entablaban la consigna de "Luche, Luche... por un Gobierno Obrero y Popular", impuesto en Bergamino ya desde el paro del 9 por nuestro partido. El PC intentó más de una vez, sin éxito, en convertirla en una lista al "Frente Popular".

Va frente a la municipalidad, los manifestantes rodearon al intendente, considerándolo el representante directo de la Dictadura en la ciudad. Esta situación se repitió frente a la casa de inmediato se hizo presente la policía fuertemente portada, desatándose una ferrea represión que fue enfrentada durante varias horas por los manifestantes que levantaron barricadas. Perros, gases y batones no parecían bastante para la policía.

Como consecuencia de la marcha callejera del 12 hubo 30 detenciones. Dieciséis menores, en su mayoría estudiantes secundarios, fueron pegados en libertad 24 horas después, tras ser golpeados barbaramente en las comisarias. Otros 14 detenidos, entre ellos el secretario de la Intersindical, debieron cumplir días de arresto en cárceles y comisarias de otras ciudades y algunos de ellos fueron procesados. Además fueron desahucados dos obreros ferroviarios. Uno de ellos es el propio secretario general de la Intersindical de Bergamino. Es fundamental que el gremio ferroviario y to-

dos los sectores obrero y populares den una respuesta ante esos despidos, que su duda significa una represalia de la dictadura por la combatividad demostrada por Bergamino en el último paro. La Intersindical y todos los nucleamientos populares y organizaciones políticas deben coordinar una inmediata acción por la reincorporación de los dos compañeros despedidos. La Intersindical se limitó a enviar comunicados los diarios y a realizar gestiones para lograr la libertad de los presos, pero sin apelar a la movilización popular. POLÍTICA OBRERA propuso en cambio que la Intersindical y las organizaciones sindicales, estudiantiles y políticas lanzaran inmediatas medidas de lucha, que comenzaran con un acto popular, reclamando la libertad de los detenidos en la movilización del 12 y de todos los presos políticos, el levantamiento del estado de sitio, la derogación de la pena de muerte y de toda la legislación represiva.

El PC por su parte, no sólo nada propuso, sino que, además, intentó convertir a una reunión llamada para tratar la cuestión de los presos, en un apéndice del Encuentro de los Argentinos.

Lo fundamental ahora es profundizar la incorporación del movimiento obrero de Bergamino a las luchas que sin duda se producirán como continuación del pro-

Continúa en la página 12

ASTILLEROS ENSEÑADA: la botadura del buque 'Rio Calchaquí'

La ceremonia de botadura de un buque con la consabida presencia de autoridades de todo pelaje dio lugar a una vasta movilización obrera antidictatorial. Desde la misma mañana comenzó a circular la consigna de boicotar el acto. La patronal intentó realizar el acto en horas de trabajo, frente a lo cual cerca de 2.000 compañeros se concentraron en los jardines de la planta coreando consignas en favor del reclamo salarial y en repudio al gobierno y a la patronal.

La movilización obrera no fue casual. Desde hace tiempo los obreros astilleros reclaman el convenio colectivo. Al privatizarse recientemente la empresa (venta a capitales extranjeros) el reclamo salarial se acenó. La sección ATE elaboró un anteproyecto planteando reclamos ampliamente superiores: salarios (sumado de \$100 -14 horas), instalaciones (fundición, depósito antimateriales, pintura, cámara fría).

Frente a esto, un sector de activistas viene agitando que el convenio sea discutido en las asambleas de sección y que los paritarios sean elegidos por las asambleas. Es fundamental apoyar este planteo combativo y elaborar un inmediato plan de lucha en favor de las reclamos salariales y de trabajo. ¡Muy bien, compañeros de astilleros!

TELEFONICOS: hacer frente a la intervención dictatorial

El lunes pasado en horas de la noche el Sindicato Buenos Aires y FOE TRA fueron intervenidos por la dictadura. La razón oficial de este atropello ha sido el desconocimiento por parte del Sindicato del arbitraje obligatorio que impuso el gobierno y como represalia por la vasta movilización frente a Plaza de Mayo y al edificio Entel. Como se ve, el "plan político" del gobierno marcha en pleo no hacia el "populismo".

EL CONFLICTO

La gota de agua que colmó el vaso fue la cesantía de dos delegados generales, continuación de una serie de provocaciones del Directorio de Entel que ya había sancionado a muchos compañeros. Todo esto unido a la permanente burla del régimen laboral vigente y al congelamiento salarial que los trabajadores estatales sufren con mayor fuerza.

En los dos últimos años se ha operado en Entel un alto proceso de expansión, cuya parte mayor se llevaron las empresas imperialistas Siemens y Standard Electric. Esto

se ha traducido en dos hechos fundamentales: primero, la expansión se hace a costo de un deterioro del servicio telefónico (servicio medio, aumento llamadas largas distancia, etc.); 2o, una intensificación del ritmo de trabajo (ampliación horario de 35 a 44 hs. semanales, etc.).

ASAMBLEA Y EXTRAORDINARIA MOVILIZACIÓN

La asamblea masiva del viernes 27 (4.000 compañeros) fue un anticipo de lo que iba a suceder el martes 10. La concentración frente al edificio Entel y Plaza de Mayo movilizó a 8.000 telefónicos que mantuvo en jaque la represión durante hora y media. Una delegación de la TERS fue calorosamente recibida y participaron hombre con hombre con los telefónicos.

La intervención al Sindicato es un paso fundamental del gobierno para llevar adelante una amplia racionalización en concordancia con los planes imperialistas. Es de prever entonces que la intervención militar va a desarrollar una amplia política de re-

presión, descabecamiento de delegados y activistas, etc.

LA ORGANIZACIÓN CLANDESTINA del gremio está a la orden del día. Es fundamental elaborar de inmediato un Plan de Lucha en repudio a la intervención y por la restitución del Sindicato a sus autoridades.

La intervención al gremio es un

reflejo de la crisis que se desarrolla en el mismo gobierno. Frente a esto, los compañeros telefónicos deben mantener su propia independencia de clase. El conjunto de Guillén (secretario del Sindicato Buenos Aires) con los sectores así llamados "nacionalistas" está indicando la orientación golpista de un sector de la burocracia sindical. Hay que repudiar toda maniobra perburguesa y golpista, desarrollando la independencia clasista con los métodos de la acción obrera directa: organización clandestina, resistencia a la intervención militar e intersindical de Bases para impulsar la lucha de los gremios actualizándose en conflicto.

Plan Político y Guerra Civil

Continúa de la página 4

la. El rol del referéndum es hacer votar por un ejemplo o no todo el conjunto de propuestas, incluidas aquellas de las que depende la propia salida electoral. De esta manera, se colocaría a las direcciones radicales y paronistas ante un ultimatum: o aprueban el referéndum, no hay elecciones. Es que el desafío de borrar todo vestigio de curso electoral es uno de los instrumentos más importantes de las FFAA para obligar a la capitulación de los politicastro burgueses.

La Marina se ha opuesto a la reforma constitucional, primero, porque, por su tradición liberal, entiende que los objetivos reaccionarios no pueden alcanzarse violando hasta el haztazo la constitución de 1853; segundo porque no quiere firmarle un cheque en blanco al ejército, el que luego puede usarlo para introducir en la constitución algunas figuras corporativas, como el Consejo Económico-Social. Es que la marina piensa que en lugar de integrar a los sindicatos al aparato del Estado, lo que supone cierta empuñadura con la burocracia, hay que tratar de dividirlos y aislarlos; es por eso que propone la derogación de la ley de asociaciones profesionales y el derecho a la formación de varias CUTS.

El ejército confía en el referéndum porque no piensa plantearlo como un voto a favor o en contra del gobierno, sino como una prueba de "madurez" del "pueblo", de los partidos, etc., para la normalización constitucional. Aparte, siempre tiene la puerta abierta del golpe de estado, que reemplace al civil o emisorio, Levingston, por Lamusse.

LA PRUEBA DE FUERZA ES INEVITABLE

Hemos analizado, puntillosamente, la estructura del plan político, para dejar bien claro la persistencia de la orientación política de las FFAA, su antagonismo total con los intereses democráticos de las masas y, lo que es más importante, con la realidad actual del país, caracterizada por la radicalización y ascenso del conjunto de los trabajadores.

Como se puede apreciar por la naturaleza del plan político, Onganía no cayó porque se oponía a esa orientación, de típico corte autoritario, sino porque era incapaz, ante el alza de masas, de dar alguna alternativa política viable. El mismo problema tiene Levingston, que adelanta el plan político publicándolo demagógicamente, por la presión de los movimientos de Tucumán y Catamarca, y, enseguida, anuncia su aplicación para las cadenas griegas.

El más elemental proceso de dignitación dentro de los partidos actuales, o con vistas a formar un partido oficialista, requiere el aplastamiento de las masas, toda vez que esos partidos no pueden hacer caso omiso del alza actual, que pretenden que no los desborde.

Por otra parte, cualquiera sea el calendario de "normalización" política del gobierno, su política lo empuja a enfrentarse a las movimientos y realidades de los trabajadores, porque es evidente que no habrá de re-

gimentarlas, con vistas al capitalismo reaccionario, por medio de concesiones sociales efectivas.

Algunos eudotóricos de izquierda pretenden introducir el debate de la "salida política" como una cuestión independiente de la lucha social actual. Es inevitable que reciban el repudio obrero, dado que tal pretensión los lleva a proponer variantes propias de "elecciones libres". Las masas entienden su salida política como el método de imposición social completa de sus propias necesidades. Esto las coloca en el terreno del gobierno obrero, lo que requiere la conducción del partido revolucionario.

Pero la lucha por el derrocamiento revolucionario de la dictadura no puede limitarse a ir a la rastra de cada una de los luchas populares. La agitación por la salida democrática, que se corresponda con los intereses de los trabajadores, debe tener un carácter estructural. Por eso es que llamamos a un frente único de las masas explotadas para imponer una Asamblea Constituyente revolucionaria y soberana, que sólo un gobierno obrero es capaz de convocar. La tarea de esa Constituyente es desmantelar el andamiaje repressivo de un modo total, y es liquidar la raíz social de ese andamiaje: la dominación imperialista y la propiedad del gran capital y territorialmente en general.

El partido comunista ha preferido el camino de la autoproscripción, con la ilusión, quizás, de granjearse la condescendencia oficial y de un futuro probable militar "peruanista". Es por eso que ha creado la fecha de burguesía del "Encuentro...", cuya realización no quiere firmar, a pesar de que llama a la defensa de "los derechos naturales"; esto es, la propiedad privada, lo que es impropio de un partido que se reclama marxista. Pero quien se opone a la salida revolucionaria tiene que interesarse en los laberintos de la salida política que se le ofrece.

La meta del Estado policial sólo puede imponerse, frente al alza de masas, con los métodos de la guerra civil. Y el propio gobierno no se sostiene en esos métodos sólo podrá mantenerse mediante el aplastamiento de las masas. La prueba de fuerza es inevitable: las masas deben armarse.



La Situación del Movimiento Obrero

Continúa de la página 9

masas e imponer la intervención de éstas en la tendencia hacia la huelga general de masas. La lucha por este frente único requiere combatir el petardismo, el espontaneísmo y el individualismo pequeño burgués de estas organizaciones.

La lucha por el frente único es fundamental y decisiva para romper el cerco burocrático a la lucha anticapitalista y hacer prevalecer la iniciativa del movimiento de masas. Es el verdadero terreno de lucha por una dirección revolucionaria.

SINDICALISMO Y POLÍTICA REVOLUCIONARIA

PERGAMINO...

Continúa de la página 11

ceso actual. La tarea es la reorganización de algunos gremios y el desarrollo de corrientes sindicales combativas, que barren a los burocratas como Manabarro de FONIVA, que hizo todo lo posible por boicotear el paro.

Las luchas iniciadas en Per-

gamingo deben ser engarzadas con las que libra el movimiento obrero argentino. El repudio al intendente De Napoli, no puede provenir más que de su papel de representante de la dictadura y de la evidente corrupción de su administración. No se trata, como

tenemos conformados así la táctica revolucionaria en el momento actual.

plantea el Radicalismo pergaminense, de suplantar a De Napoli y al Consejo de la Comunalidad por un Consejo Deliberante, sino de profundizar el combate por el camino que desde el Corobazo marcaban las masas obreras y paronistas.